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本报记者 陈作华 高小豹

见习记者 王水涛

又是一年冬来到。 我市热力行

业也迎来了又一个繁忙的供暖季

节。 为保证

11

月

15

日按时供暖，

市热力生产单位通常提前在

11

月

11

日为供热锅炉点火。 这一天，本

报《党报有约》栏目组邀请来自我

市多个行业的市民代表组成“市民

观察团”， 走进市绿源热力有限公

司，实地探访供热行业的生产流程

和服务环节，并与市领导一起参加

点火仪式。

市民代表与市领导一起为供

热锅炉点火

冬季集中供暖是一项民生工

程，关乎千家万户。 市绿源热力有

限公司是我市城区集中供暖主要

企业， 承担着城区

80%

的供暖任

务。 近年来，市有关领导每年都要

出席冬季集中供暖锅炉点火仪

式。 今年点火这一天， 分管城建

工作的副市长胡小平和市住建局

的负责人来到了现场。 与此同时，

“市民观察团”一行

10

人也前来参

观点火仪式。

“胡市长 ，让市民代表跟您一

起为我市今冬集中供暖点火吧。 ”

《党报有约》 栏目组记者提议说 。

“好啊，这个建议不错，我很高兴跟

市民代表一起为城市供暖点火。 ”

胡小平爽快地说。

11

时许，市绿源热力有限公司

锅炉车间，胡小平和市民代表王莉

头戴安全帽，沿着铁制楼梯拾级而

上，来到巨型循环硫化床锅炉炉口

旁，首先点燃各自手中的火炬。

“鸣炮，点火！ ”

11

时

10

分，随

着一声指令，二人同时将火炬送入

炉口。 很快，红红的火苗在炉膛内

升腾起来，锅炉平台上响起一片掌

声。

“没想到能跟市领导一起为冬

季集中供暖点火，今天过得很有意

义。 ”身为市图书馆副馆长的王莉

说。

“请大家放心 ，我市会全力做

好冬季供暖工作的，一是会确保按

时供暖，二是能够做到根据天气变

化提前供暖。 ”点火仪式结束后，胡

小平对市民代表们说。 他继而要求

绿源热力公司要保证燃煤储备，搞

好供暖售后服务。

供热锅炉微机化，居民采暖计

量化

走近供热锅炉，市民代表们不

禁为它的庞大身躯所震撼。 正是这

样的大个头炉子，替代了千家万户

的小取暖炉，实现了方便、节能、环

保的暖气供应。

绿源热力公司现有

2

台

29

兆

瓦硫化床热水锅炉。 “这一台就相

当于

40

吨的传统锅炉。 不过这可

不用人工往炉里铲煤了，都是传送

皮带直接把煤送到锅炉里，而且煤

在燃烧室里可以上下翻动，确保充

分燃烧。 ”工人师傅说。

“这样的锅炉自动化程度很

高， 全靠微机控制。” 在公司远程

控制室里， 市民代表们看到， 工作

人员轻点鼠标， 调节着锅炉的鼓风

机、 引风机、 给煤机、 循环水泵等

设备。

其实，绿源公司从热源生产到

居民家中用热计量，都实现了较高

程度的自动化。 该公司对提供供暖

服务的

3.5

万个居民用户全部实行

一户一表制，而且是一部制按计量

收费，这在全国独此一家。 而其他

地方供暖目前还大都是按面积收

费， 少数几个采用热量表的城市，

也都是采用分部计量的收费方式，

即先收取一部分基础热费，用于补

偿管网的热损成本，然后再按计量

表收费，这种方法被称为两部收费

制。

“原来我家缴的暖气费是按入

户进水量和进 、 出水温温差计算

的，以前可不知道，门前的那个暖

气表能算出我家获得了多少热

能。 ”市民代表陈春林说。

为了确保冬季供暖，热力单位

要忙乎一整年

“我原以为热力行业只在集中供

暖这几个月里忙乎， 没想到他们一年

四季都不闲。 ”市民代表白希军听

了绿源公司负责人的介绍后说。

原来 ， 每当一个供暖季结束

后， 热力企业就开始对生产设备、

供热主管网、小区换热站 、庭院管

网及其他供热附属设施进行全面

检修和保养。 去年冬季集中供暖在

今年

3

月中旬结束后，绿源热力公

司就开始对设备进行检修，共计检

修换热站

79

座，检修了

43

个小区

的

1277

个阀门井，同时还对

28026

户的热表滤网进行了清洗，对热表

进行了升级。 这为保证下个采暖季

正常供热打下了坚实基础。

整个夏季里，公司车间人员全

部出动，针对龙源湖、太极景润、新

河等

8

个小区漏水和阀门报修率

偏高的问题 ， 集中对这些小区的

2987

户居民热表表箱和铝塑连接

管等进行改造，彻底杜绝了漏水现

象，将有效提高供热效率。

进入

9

月，公司就开始了燃煤

储备招标工作 。 面对煤炭价格上

涨、资金紧缺的情况，公司千方百

计克服困难， 力求多储煤。 目前，

8000

吨的煤炭已经把公司煤场堆

满。 但两台锅炉在一个采暖季要吃

掉

1.5

万吨煤， 公司眼下正与煤炭

供应商协商 ， 要让对方替公司储

备燃煤， 确保冬季供暖燃煤需求。

进入

10

月， 公司就开始对主

管网进行注水试压，之后对小区管网

进行注水作业， 并提前做好单机试

运转工作，为正式供热作好准备。

“尽管今年煤炭价格较去年每

吨上涨了近

200

元，但今冬采暖价

格仍按

2008

年市发改委制定的价

格标准执行。 ”市绿源热力公司董

事长兼总经理张智对市民代表们

说。

供暖进家户，服务更要暖人心

在市行政服务中心绿源热力

公司行政服务窗口，市民代表们随

手翻阅散户报装服务留言簿，看到

上面的评价几乎都是“非常满意”。

市民代表董世坤按照一个居民所

留的电话号码打过去，对方称该公

司服务快捷、周到、热情。

为做好供暖服务，绿源公司还

制订了应急服务预案，包括供暖初

期和用暖高峰期售后服务方案。 公

司将供暖范围分为

8

个片区，配备

专业维修人员，随时对小区供热故

障进行排除。 公司还组建了应急抢

险队伍，进行了应急演练 ，并实行

领导带班巡线制度，确保居民正常

采暖。

同时，公司将报修电话从去年的

3

部增加到

6

部，加上各小区的报修

电话， 共计建成了

14

个报修平台，

进一步方便了居民用户报修。

“这下缴暖气费方便多了，不

用去银行取钱，在缴费点一刷银联

卡就行了。 ”市民代表陈春林对该

公司今年在缴费服务方面的改进

表示满意。

座谈中，市民代表也提出了一

些意见和建议 。 有市民代表反映

说， 自己所住楼道有供暖漏水现

象，居民们每天要踩着水上下班。 还

有市民代表建议， 希望增加暖气费缴

费网点 ， 通过银行代收暖气费 ，

方便市民缴费。 绿源热力公司负责

人当场表态 ， 对市民代表所提意

见和建议将尽快采取措施予以落

实。

上图 市民观察团成员在参观

市绿源热力公司的报修中心 。

本报记者 高小豹 摄
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领导假下井 谁来真监督

【事件】据统计，“

11

·

10

师宗矿难”已造成

30

名矿工遇

难。 云南曲靖市政府新闻办发布的消息称，经核实，事故发

生在交接班过程中，夜班带班领导为安全副矿长齐谷明 ，

早班带班领导为技术副矿长孙石奎 。 多名目击者和

当班矿工昨天表示 ， 当天的私庄煤矿值班领导并未带

班下井。 事发后，矿领导齐谷明才匆忙下井，并伪装井下逃

生的假象。

【观点】 监管部门不监管或监管不力，矿领导又有规避

制度的冲动，如此一来，矿领导下井制便必然形同虚文。

制度设计再精妙，如果只是被锁在抽屉里、挂在墙上，

而未落实在行动中，其意义就会为零。 要想制度发挥效力，

关键在检查落实，谁来检查落实？ 自然是监管部门。

———《西安晚报》

是谁抛弃了“脑病”婴儿？

【事件】近日，在深圳市第二人民医院，一名男子因刚出

生的儿子有重度窒息迹象，担心孩子会变成脑瘫，要求医院

放弃抢救，但医生坚持抢救。 当这名男子得知孩子被救活，

但被发现有缺血缺氧脑病时，一气之下将主治医生打伤。

【观点】从人性伦理的角度评判，该男子的言行的确冷

血。 但撇开旁观者的道德优越感，一个不容回避的现实是，

孩子出生了、救活了，谁来抚养这名患有脑部疾病的婴儿？

相比“事不关己”者的冷嘲热讽，生活的不堪重负才是彻底

压垮这位“初为人父”者的“最后一根稻草”。

———《新京报》

“为狗立碑哭孝”岂止是迷信惹的祸

【事件】日前，靖江市民袁凤给记者爆料说，靖江刘国均

学校的校长施继东，指使家人到自己家门上烧纸

,

，还逼迫

自己将近

60

岁的父亲袁旭坤，为

4

条小狗披麻戴孝，下跪

哭丧，甚至给小狗立碑，上书“袁旭坤家人之墓”。

【观点】，“为狗立碑哭孝”既是村民迷信愚昧之哀，也是

农村文化知识传播之哀、科学知识教育之哀、法制知识宣传

之哀，更是基层组织建设之哀、村务村民管理之哀。 在推进

社会主义新农村建设的大环境下， 这样不和谐的闹剧和丑

剧，又该如何“谢幕”？

———人民网

﹃

世
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光

棍

节

﹄

炒

炒

也

无

妨

□

于

静

������2011

年

11
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日 ，因为

6

个 “

1

”同时相

聚，被网友称为“世纪光棍节”。 因为巧合，因为

难遇，今年的“世纪光棍节”似乎已成为“准全

民”的节日。

光棍节是舶来品还是国产货，何人发起，何

时开始， 现在都无从考证。 只知道，“

11

月

11

日”这个日子一年比一年火暴。尤其是今年，“六

一”相逢，百年一遇，更是让光棍节热度飙升。由

此 ，那些三十不立的 “剩男 ”、待字闺中的 “剩

女”，也随着“世纪光棍节”热浪被卷到公众面

前。

像光棍节一样，剩男剩女的称呼也是“忽如

一夜冒出来”。 现如今，随着越来越多的大龄未

婚男女加入这一队伍， 一个人的问题先是变成

了一个家族的着急，接着，千百万个家庭的着急

又演变成一个社会的话题。

怎么还不结婚？什么时候吃你喜糖啊？这是

剩男剩女们最常被问到、 也是最不愿意听到的

问题。 都是身体倍儿棒，吃嘛嘛香的饮食男女，

谁不想找个贴心的人，组成个温馨的小家，甜甜

蜜蜜地过日子啊。无奈，命运多变、时光无情啊，

不小心、不经意、不情不愿地就被“剩”下了。

于是乎，父母急、亲戚催，朋友忙着“拉郎

配”， 大龄未婚男女们的业余时间不是在相亲，

就是走在相亲的路上。最终，有的人光荣“脱光”

了，按部就班地走入了婚姻的殿堂，更多的人则

依旧在“剩”字大军里蹉跎着。

为什么现在这么多适婚男女被 “剩” 下了

呢？这其中固然有个人的原因，也是大时代的产

物。一方面，现在不像过去婚姻讲究“父母之命，

媒妁之言”， 这是一个崇尚个人自由的年代，我

的事情我做主。但是工作生活节奏的加快，又抢

走了年轻人恋爱的时间。既不想被父母包办，自

己又没有时间去追寻，匆匆之间，剩下了！ 另一

方面，现在结婚的成本太高，不说年年涨的定亲

礼金， 跟风攀比的结婚典礼， 单单就是一套房

子，棒打了多少鸳鸯？

所以，不要戴着有色眼镜看剩男剩女，不管他们现在是暂不结

婚，还是有独身的想法，社会不妨对他们宽容一点，不要看见不结

婚的男女就产生丰富的联想，不要把他们当成另类。 晚婚也好，不

婚也好，社会首先要有包容，个人才能卸下包袱轻松“脱光”。当然，

剩男剩女们如果有“脱光”的机会还是要把握住，毕竟人生苦短，现

在工作生活压力又那么大，有一个人共担风雨，互相慰藉，当然是

再好不过了。

正义和善念仍是社会主流

□

俞 俭

������

武汉

3

位的哥将拖行执法交警的

“醉驾”肇事车逼停，并在及时挽救交

警生命后悄然离去的故事， 连日来被

广为传颂。 见义勇为的“逼停哥”在网

上获得的盛誉和称赞， 再次展现了真

情与正义带来的巨大力量。

危难时刻挺身而出， 往往来自一

种本能的善意。 与“逼停哥”一样，不久

前在江西南昌用手抬起汽车救助压在

车底受伤女孩的

19

位农民工，广东佛

山救助被碾女孩的拾荒阿姨陈贤妹 ，

车流中勇救车祸伤者的山东烟台 “最

美女孩”刁娜，接住坠楼女童的“最美

妈妈” 吴菊萍……我们身边最最普通

的人， 总能用道德和良知书写一个个

感人至深的爱心传奇。

在社会价值多元化、 功利化的当

下， 虽然时而曝出 “搀扶老人反被诬

告”的消息，但人们普遍的道德良知并

没因此而被侵蚀， 扶老携幼的优良传

统并没有因此被伤害。 “草根英雄”一

次次托起社会道德标杆、 一次次激起

人们心中的温暖时，我们可以坚信：人

间自有真情在， 正义和善念仍是社会

主流，中华传统美德仍在继续传承。

良知不仅应该被激发， 还应该被

称颂、被传递。 救人的善举固然不能用

金钱来衡量， 然而对此的表彰和肯定

能代表整个社会的行为指向和道德风

尚。 人们高兴地看到，南昌救人农民工

被授予 “助人为乐道德风尚特别奖”，

佛山拾荒阿姨陈贤妹获

1

万元奖励 ，

武汉“逼停哥”正被有关部门申报“见

义勇为奖”等。 这不只是对好心有好报

的肯定，更是对见义勇为的激励，对善

良美德的褒奖， 对社会正气的弘扬。

推行道德教育，重建社会信任，弘

扬社会主义核心价值观， 营造健康向

上的社会风尚，任重而道远。 但从“逼

停哥”等一个个草根故事开始，让社会

充满爱和善， 我们就会拥有温暖和希

望。

今日多云

明后两天有降雨

������

昨

日 ， 记

者从市

气象局

了 解

到 ， 根

据最新气象资料分析， 受西南

暖湿气流影响，我市

15

日夜里

到

17

日有一次降水天气过程；

周末受冷空气影响， 我市气温

将有所下降。 预计本周周降水

量

10～20mm (

历年同期均值

2.4～3.9mm)

，属于偏多；周平均

气温

10～11℃ (

历年同期均值

7.0～8.0℃)

，属于偏高 ，周极端

最低气温

3℃

左右。

我市天气具体预报为 ；

14

日

(

周一

)

，以多云为主，凌晨到

上午部分地区有雾，东北风

2～

3

级，气温

4℃～14℃

，平均气温

10℃

；

15

日

(

周二

)

， 多云到阴

天，有小雨，偏东风

2～3

级，气

温

5℃～14℃

， 平均气温

10℃

；

16

日

(

周三

)

，阴天有小雨，偏东

风

2～3

级， 气温

7℃～13℃

，平

均气温

10℃

。 许明霞

河南公务员面试确认名单公布

2011

年统一考试录用公

务员参加面试确认人员名单已

正式公布，面试确认的时间、地

点由各地和招考单位确定。

根据招考简章， 省委组织

部、省人力资源和社会保障厅、

省公务员局根据笔试成绩，按

拟录用职位

1∶3

的比例从高分

到低分， 确定了参加面试确认

人员共

5859

人。面试确认的时

间、地点及有关要求，由各省辖

市委组织部、 市人力资源和社

会保障局、 市公务员局和省直

有关单位确定， 并采取适当方

式予以公布。

省人社厅提醒说， 参加面

试确认人员， 要尽快拨打相关

省辖市委组织部、 市人力资源

和社会保障局、 市公务员局和

省直单位公布的咨询电话，进

行联系， 或登录这些单位确定

的工作网站查询。 逾期不参加

面试确认的，视为自动放弃。未

进入面试确认范围的应试者，

也要保持报名时登记的通信方

式的畅通， 以便有机会替补进

入面试。

大 河

2012年高考报名信息采集本周启动

2012

年我省高考报名比

2011

年有所提前。 近日，省招

办发布《关于做好

2012

年普通

高等学校招生统一考试报名工

作的通知》，对高考报名的具体

要求及可享受加分照顾的考生

类别作了详细规定。

2012

年，我省仍实行网上

报名， 报名分信息采集和报名

确认两个阶段。根据安排，

2012

年普通类考生报名信息采集时

间为

11

月

17

日至

12

月

16

日， 报名确认将于

12

月

20

日

前完成。

信息采集后， 考生报名所

在地县级招办将从报名系统中

下载考生信息、 打印考生报名

登记表并发给考生， 由考生本

人核对无误后签字确认， 确认

后登记表由县级招办存档。

根据报名要求，

2012

年有

五类考生不能报名，分别是：有

高等学历教育资格的高校在校

生；高中非应届毕业的在校生；

在高中阶段非应届毕业年份以

弄虚作假手段报名并违规参加

普通高校招生考试的应届毕业

生； 在上年度高考中利用通信

工具作弊、 由他人代替考试或

代替他人考试等被认定为考试

作弊行为情节严重的考生；因

触犯刑法被有关部门采取强制

措施或正在服刑者。

据了解，今年高招有

17

类

考生可享受加分照顾政策。 享

受加分照顾的考生包括省级优

秀学生、 获奥赛省赛区一等奖

以上者、烈士子女、少数民族考

生、因公牺牲军人子女、归侨、

归侨子女、华侨子女、侨眷等。

根据规定， 明年享受高考

加分照顾的

17

类考生的具体

照顾类别及需要提供的证明材

料， 考生和家长可登录河南招

生考试信息网查询。

大 河

������11

月

９

日，中国国家

发展和改革委员会表示正

对中国电信与中国联通涉

嫌宽带接入领域的垄断进

行调查。 这将是中国反垄

断法

２００８

年生效以来国

家查办的第一件涉及大型

企业的反垄断案。

消息一出， 网民拍手

叫好。 电信行业被斥垄断

已不新鲜， 这些巨头运营

商所收取的各种费用一直

饱受争议。专家表示，此次

调查意义重大， 希望通过

此次事件， 能够加大电信

市场改革力度， 推动宽带

接入领域逐步开放市场，

鼓励充分竞争， 从而促进

行业健康发展。

点火，冬日温暖千家万户

———“市民观察团”探访市绿源热力公司随行记

招考信息

高招动态

民营企业工程技术人员如何申报职称

������

问题提出：王先生

问题陈述： 民营企业申报职称如何更加方便快

捷？

行动记者：麻 酩

行动结果：日前，记者从市人力资源和社会保障

局获悉，今年，我市首次在民营企业开展了工程技术

人员职称评价绿色通道试点工作。 绿色通道的开通

旨在扩大我市专业技术人才队伍规模， 探索建立以

工作实绩为导向的人才评价机制， 营造有利于优秀

人才脱颖而出和健康成长的良好氛围。

绿色通道为民营企业职称申报提供了两大优

势：申报范围进一步扩大，凡在我市工作，与单位确

立了人事、劳动关系的非公有单位专业技术人员，不

受户籍、档案、身份和单位性质限制，只要符合我省

规定的工程系列（专业）中级专业技术职务任职资格

评审条件，均可自主申报；申报渠道更加快捷，凡符

合申报条件的专业技术

人员可以不受专业 、职

称等限制， 直接申报相

应系列的工程技术中级专业技术职务任职资格。

民营企业申报职称的具体程序是：个人申报，单

位考核推荐，单位汇总后，直接报市职改办进行资格

审查，经过面试答辩、专家评议，市职称改革领导小

组审核批准。值得一提的是，通过“绿色通道”评审取

得的资格与通过正常评审取得的资格有同等效力。

广大专业技术人员可登陆焦作职称网 （

www.jzzcw.

com

）查阅详情。

职称服务·政策解答职称服务·政策解答

大学生热情参与无偿献血宣传周

本报讯 （记者王龙卿 通讯

员李景梅） “献血对健康有害吗？ ”

“不需要记得你的名字， 但要记着

你的血型” 等红色标语在焦作大

学、 焦作师专校园内随处可见，非

常醒目。

11

月

12

日，“焦作大学、

焦作师专第三届无偿献血宣传周”

的活动得到了众多大学生的热烈

响应 ，

1000

多名大学生热情参与

其中。

在活动现场，数十名志愿者身

着红色马甲，戴着帽子，向大学生

分发着无偿献血的宣传资料和公

民无偿献血登记体检表。市中心血

站和焦作大学红丝带志愿者协会、

焦作师专爱心协会等制作的无偿

献血的展板，引得不少学生驻足观

看。焦作大学建筑工程系学生贾辉

说：“观看了有关无偿献血的展板，

消除了我对无偿献血的认识误区，

今后，我会热心参与这一公益事业

的。 ”

血型不同，心意相通。 应大学

生的要求，活动当天，市中心血站

还专门派出工作人员现场为大学

生免费检测血型。许多大学生在检

测血型后，直接报名加入了我市无

偿献血爱心志愿者服务队。


